



# Salamanca, epicentro nacional en la lucha contra el tráfico de drogas

Jueces, fiscales y policías de toda España se reunirán en la Universidad entre el 20 y 24 de enero para buscar nuevas estrategias para combatir con éxito el crimen organizado

J.Á.M. | SALAMANCA

Jueces, fiscales y policías de toda España se reunirán en Salamanca entre los días 20 y 24 de enero con el fin de aunar esfuerzos y establecer nuevas estrategias que hagan más eficaz la lucha contra el tráfico ilícito de drogas a nivel internacional. Expertos en los diferentes ámbitos del crimen organizado participarán en este curso de especialización único en España promovido por la Fundación Rocco Chinnici en colaboración con la Universidad de Palermo y Ciencias de la Seguridad de la Universidad de Salamanca en el marco del proyecto europeo Illegal Flow Observation (IFO).

Bajo el título "Instrumentos jurídicos y operativos de lucha contra el tráfico ilícito de drogas de carácter internacional", este curso trata de arrojar un poco de luz y aportar formación en aquellos aspectos que desde los propios jueces y policías han visto que existían déficit significati-



José Aróstegui, Fernando Pérez y Laura Zúñiga. | BARROSO

vos. "Por eso, se ha desarrollado una metodología de investigación que incidirá en aquellos aspectos con mayores necesidades formativas", señaló Laura Zúñiga, una de las profesoras coordinadoras

de este curso, consciente de que las aportaciones y experiencias que presentarán los propios jueces, fiscales y policías "servirán para mejorar la lucha contra el crimen organizado".

Una vez detectadas las deficiencias, los organizadores del curso han centrado el contenido de las deliberaciones en seis grandes apartados, que serán objeto de análisis y debate: aspectos normativos sobre el tráfico de drogas, aspectos normativos en materia de criminalidad organizada transnacional, bloqueo de capitales e investigación patrimonial, la figura del confidente policial y métodos de investigación, obtención y validación de la prueba, y cooperación judicial y policial nacional e internacional.

Para abordar estos temas, hasta Salamanca llegarán algunos de los expertos nacionales más relevantes en cada materia. En este sentido, el curso contará con la participación de figuras tan significativas como el magistrado Gómez Bermúdez; el fiscal Adrián Salazar; el también magistrado Juan Ramón Berdugo; o el presidente de la Audiencia de Salamanca, González Clavijo.

## LOS DETALLES

### Destinatarios

El carácter de especialización del curso hace que éste vaya destinado a personal de la judicatura y miembros de la Policía Nacional y de la Guardia Civil, responsables directos en la lucha contra el tráfico ilícito de drogas y el crimen organizado.

### Colaboración

El curso se enmarca dentro del proyecto europeo Illegal Flow Observation (IFO) y se desarrolla únicamente en Palermo (Italia) y Salamanca. Tras esta primera experiencia, los coordinadores de la iniciativa en la Universidad de Salamanca esperan poder repetir la experiencia. "El curso nace con vocación de continuidad en el futuro", señaló el profesor Fernando Pérez Álvarez.

### Contenido

El curso abordará un gran número de aspectos vinculados al mundo del crimen organizado, desde los aspectos normativos o el blanqueo de capitales, pasando por el papel del confidente, las nuevas tecnologías de investigación criminal o la obtención de la prueba, hasta la cooperación internacional.

### Celebración

El curso se desarrollará entre los días 20 al 24 de febrero en el Salón de Grados de la Facultad de Derecho.